



I. Municipalidad De Los Muermos
Antonio Varas N°498 – Fono 65-2773950/65-2773919
E-Mail secmun@muermos.cl
Los Muermos –Chile
Secretaria Municipal

**ACTA SESION N° 117, DE FECHA 20 DE FEBRERO DEL 2020, DEL HONORABLE CONCEJO
MUNICIPAL DE LOS MUERMOS.**

PUNTOS DE LA CONVOCATORIA

- 1.- APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.
 - 2.- VARIOS
-
-

ASISTENCIA

- 1.- ANTONIO GALLARDO CAILEO, CONCEJAL
- 2.- PATRICIO TOLEDO ALVAREZ, CONCEJAL
- 3.- ERNESTO REINBACH HOFMANN, CONCEJAL
- 4.- LUIS BLANCO AREVALO, CONCEJAL
- 5.- ALEX BARRIENTOS ABELLO, CONCEJAL
- 6.- HARRIET HERNÁNDEZ ROSAS, CONCEJALA

DIRECTIVOS –FUNCIONARIOS

SR. FRANCISCO DUARTE NEGRONY, DIRECTOR DE OBRAS
SR. ANDRES ABURTO SEPULVEDA, SECPLAN.
SR. LUIS REYES VERA, ENCARGADO DE CULTURA.



ACTA SESION N° 117, DE FECHA 20 DE FEBRERO DEL 2020, DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LOS MUERMOS.

En Los Muermos, a veinte días del mes de febrero del dos mil veinte, siendo las 14:00 horas, se da inicio a la sesión N°117 Ordinaria del Honorable Concejo Municipal, presidida por el Sr. Alcalde de la Comuna Don **EMILIO GONZÁLEZ BURGOS**, la asistencia de los Srs. Concejales: **ANTONIO GALLARDO CAILEO, PATRICIO TOLEDO ALVAREZ, ERNESTO REINBACH HOFMANN, LUIS BLANCO AREVALO, ALEX BARRIENTES ABELLO, HARRIET HERNANDEZ ROSAS**. Actúa como Ministro de Fe, la Secretario Municipal (S) Sra. **MIRIAM MORA MANCILLA**.

PUNTOS DE LA CONVOCATORIA

El Sr. **Presidente del Concejo**, Don **EMILIO GONZÁLEZ BURGOS**, da inicio a la sesión pidiendo a la SECMUN indique los puntos de convocatoria, procediendo al punto N°1 de la tabla.

TABLA DE CORRESPONDENCIA

- 1.- APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.
- 2.- VARIOS

1.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR.

Se aprueba Acta de Sesión N° 116 sin observaciones.

SE SOMETE A VOTACIÓN EL ACTA N°116.

VOTACION :

CONCEJAL BLANCO	APRUEBA
CONCEJALA HERNÁNDEZ	APRUEBA
CONCEJAL GALLARDO	APRUEBA
CONCEJAL TOLEDO	APRUEBA
CONCEJAL REINBACH	APRUEBA
CONCEJAL BARRIENTOS	APRUEBA
SR. ALCALDE	APRUEBA



Acuerdo de Concejo N° 811

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, EL ACTA N°116, SIN OBSERVACIONES.

2.- VARIOS.

Concejal Alex Barrientos, solicita dar respuesta a solicitud de la Parroquia, para que Director de Control, se pronunciará respecto al traspaso de recursos a la Parroquia San Pedro por el pago de Contribuciones. **SECMUN (s)**, indica que en la sesión 115, Control estaba con feriado legal regresando la primera semana de marzo. **Concejal Blanco**, indica que carta fue enviada por el Párroco, el Padre Mario, siendo que podría haber sido presentado como Comité Parroquial, de esta manera considerar una transferencia. **Alcalde**, indica que “por ser una organización sin fines de lucro y que cumple una función social, los Municipios están facultados a entregar aportes que no entregan otros organismos. **Concejal Barrientos**, señala que se han hecho transferencia de recursos a organizaciones, sin embargo, **Alcalde**, aclara que por pago de contribuciones, no se han ingresado solicitudes de transferencias, porque generalmente las organizaciones están exentas de pago, el tema es que el Arzobispado no ha regularizado la situación del terreno. **Concejal Barrientos**, comenta que el ha recibido comentarios ajenos a su familia (quienes han ocupado salón velatorio), de que otras familias han recibido un cobro, que, si bien no era alto, no permitía el acceso a familias de escasos recursos y el salón sería ocupado por familias de buena situación económica, en desmedro de las familias de escasos recursos, consulta cuanto cobran? O si se hacen excepciones con familias de escasos recursos. **Alcalde**, responde que esto fue cedido a la Iglesia y desconoce el sistema interno de funcionamiento, ellos tienen un Comité Parroquial y un grupo de Cursillistas, ellos decidieron, que el grupo del Comité Parroquial administré, estableciendo un monto, que son \$20 mil pesos por día o por velorio, considerando excepciones de los casos **Concejal Hernández**, aclara que ha asistido a velorios de personas de escasos recursos, **Alcalde** aporta que conoce casos de familias rurales de escasos recursos que han tenido rebaja, además señala que el lugar ha sido bien mantenido y el Municipio los apoyará en detalles de mantenimiento. **Concejal Blanco**, consulta si funciona separador de ambientes, **Alcalde**, responde que sí, existiendo además un ala del salón que es utilizado para catecismo y jornadas.

Concejal Barrientos, consulta al Señor Alcalde, respecto a la posibilidad de tener un acceso adicional, donde comienza el cementerio, sobre todo Adultos Mayores que les cuesta el desplazamiento, **Alcalde**, responde que “hemos acogido estas solitudes y estamos viendo la posibilidad de habilitar un acceso como la parte superior, cuando se presentó el proyecto iba con alternativa de un tercer portón y la autoridad sanitaria, autorizó solo dos accesos, después de un tiempo queremos habilitar un acceso peatonal abajo, ya que los Cementerio en las comunas deben ser Certificados. **Director SECPLAN**, indica que tener menos accesos permite tener un mayor control de quienes ingresan al Cementerio y llevar un control, además se debe informar que existe mejoramiento en esa zona y mejoramiento de luminarias fotovoltaica. **Concejal Blanco**, consulta a Alcalde, si debido a la larga data del cementerio, esos sitios se van a volver a reutilizar, **Alcalde**, consulta si se regularizó un pedazo del terreno



que era de propiedad de la Congregación, Arzobispado, **Director DOM**, señala que eso es Municipal.

Concejal Blanco, consulta acerca de la Estación médico Rural de Tambor Bajo, consulta si el Departamento de Obras fue a verificar estado, aparte del tingle, la pared se cortaron todos los postes abajo y no pasará este invierno, **Alcalde**, responde que se harán reparaciones. **Concejal Blanco**, la instalación de la estufa además se debe evaluar, **Alcalde**, indica que a ellos se les dijo que esa Estación se hizo con pequeños aportes, del FOSIS entre otros, con el compromiso de hace 8 a 10 años atrás, del mantenimiento por parte de la organización, **Concejal Blanco**, indica que el Comité de Salud estuvo decaído y ahora otra vez esta reactivándose, **Señor Alcalde**, responde que además el terreno se está subdividiendo ya que es propiedad de educación y se está enviando al servicio local y si no se deberá hacer un convenio de uso, para poder ocupar ese terreno.

Además, consulta a Director DOM por el proyecto desde don Hugo Vargas hasta don Lolo Ralil, si está terminado o le falta, **Alcalde**, señala que le falta, **Director DOM**, indica que se terminará en mayo, **Alcalde**, acota que fue porque en el camino se encontró material. **Concejal Blanco**, consulta por el Cruce Rincón Animas La Esperanza, **Alcalde**, responde que los dos, hay uno listo completo y otro se debe echar una mano, a la Esperanza y rincón Anima Alto. **Concejal Reinbach**, pregunta si están asfaltando en algún sector ahora, **Alcalde**, señala que eso es un fraude, **Concejal Reinbach**, señala que una persona extranjera le ofrece asfalto, ofreciéndole solo desparramar asfalto, **Alcalde**, indica que esta persona anduvo en Ostiones, La Paloma, en Cuesta la Vaca, Potrero del Norte, ayer, quien ofrece asfalto para accesos, pidiendo el 50% de pago en efectivo anticipado. Además, agrega que se debe tener precaución con falsos cobradores de impuestos internos y tesorería, en las zonas rurales.

Concejal Blanco, además señala que había solicitado anteriormente podar Avenida Westermeir con Leopoldo Guillen, debido a unas hortensias que obstaculiza la visión, solo hacer manejo del arbusto, además en Avenida Padre Nelson Aguilar con Arturo Prat. Además solicita demarcar un ceda al paso entre el Municipio y Plaza de Armas, debido al flujo de personas que transita.

Concejal Hernández, solicita el cambio del tipo de luces en el patio cívico, ya que se hace reposición del alumbrado, sin embargo, como no tiene protección se rompe y no tiene durabilidad, colocarle una malla protectora, siendo un riesgo debido a las personas que circular y es muy oscuro.

En Avenida Westermeir, los topes que fueron instalados, para los camiones que tiene el giro amplio, deben pasar por encima, y eso rompe los neumáticos.

Además de acuerdo a los que ha visto, en reuniones de concejales, ha observado que se debiera organizar la sala de otra forma para no dar la espalda a los presentes.

Concejal Gallardo, señala que en Población Los Aromos, se cayó la señalética y solicita pueda ser repuesta, por la indicación que requieren automovilistas y peatones.

Indica además que hace un tiempo atrás falleció el último maquinista de la Comuna, se hubiera hecho un homenaje, dentro de las actividades de verano, señalando que en el sector El Triángulo hasta el Ramal, sugiere colocar el nombre de Abraham Millar, por lo que el significó



para el desarrollo. **Alcalde**, responde que la familia debe donar la casa, como algo social y comunitario, pero desgraciadamente la familia no llegó acuerdo, se había considerado haber implementado una pieza Museo, con los implementos, sin embargo, no hubo acuerdo familiar. **Concejal Gallardo**, indica que más adelante se puede hacer un homenaje, **Alcalde**, responde que la comunidad debe ser consultada, una reunión ampliada, para recoger la opinión popular.

Concejal Toledo, solicita habilitar paso cebra en Avenida Padre Nelsón Aguilar con Arturo Prat, a la altura de la SraJequa.

Concejal Barrientos, se dirige al Señor Alcalde para felicitarlo por el desarrollo del Festival, hasta el último día, no estaba de acuerdo, sin embargo, uno debe reconocer a título personal y para la mayoría de los Muermos fue una actividad, distinta a la del año pasado, pero de una calidad y destacable, que marca un precedente a nivel provincial y regional, solicita un oficio de felicitación a Carabineros, ya que se debe reconocer el trabajo de Carabineros y a los Funcionarios Municipales, así también destacar la calidad de las Fiestas Costumbristas que han ido mejorando a través de los años. Imponderables ocurrirán como el de los vendedores ambulantes, por ejemplo, pero en definitiva la gente está contenta, porque llegaron lucas, donde en otros lados no fue así, se consolida esta actividad como una buena idea. Reiterando por la iniciativa y por atreverse.

En otro ámbito, como Comisión de Educación, solicita hacer una reunión en otros lugares, como Escuela de Estaquilla o Cañitas, o sesionar como Concejo, para descentralizar un poco más el funcionamiento. **Concejal Blanco**, indica que si se hace en Cañitas, se puede supervisar lo que se está realizando. **Alcalde**, menciona que en el ámbito de Educación este es un año complejo, ya que durante este año 2020, este es el último año que se pueden hacer ajustes, ya que se deben priorizar los profesores titulares, y esto lo dará la matrícula de este año. Se debe velar por que no haya sobredotación por establecimiento educacional y estos ajustes hacen que el sistema sea complejo. Los primeros quince días serán difíciles, reabriéndose el proceso de matrículas, además el sistema de Educación ya se está instalando, quienes ya están supervisando y solicitando antecedentes. El Municipio, seguirá siendo empleador hasta el 31 de diciembre de este año. Teniendo los Directores plena autonomía para trabajar, siendo complejos para ellos los procesos de rendiciones de los fondos de la SEP, por el manejo de los fondos contables. Todos se está realizando, para entregar todo como corresponde. De esta manera procurar, que los profesionales técnicos sean apoyo en los colegios, para no presentar problemas en las rendiciones, siendo administrativos contables, de tal manera ajustarse a lo que la Ley requiere. Estos equipos de trabajo se irán distribuyendo desde marzo. La multicancha de Estaquilla, se solicitó que sea un galvanizado en caliente, que es más caro, pero se evita la corrosión, por eso se ha presentado cierto retraso de casi 60 días, debido a que se ha demorado la entrega de los materiales, debido a la contingencia social.

Concejal Reinbach, solicita reparación de una línea discontinua, debido a continuos accidentes que se han presentado, la ruta V 510, donde el Carabinero Toledo hasta la altura Ignacio Niklestchek.



I. Municipalidad De Los Muermos
Antonio Varas N°498 – Fono 65-2773950/65-2773919
E-Mail secmun@muermos.cl
Los Muermos –Chile
Secretaria Municipal

Señor Alcade, informa al Concejo que se han presentado una serie de rayados, desde el Festival, la persona estaba semiubicada a la persona, encapuchado, indica que el día miércoles en la noche fue sorprendido, se identificó con el apoyo de Carabineros, que se está haciendo un trabajo distinto, que ha comenzado desde el desarrollo del festival. Es un joven de 17 años, fue detenido anoche, por tratar de hacer destrozos en la concha acústica, por la edad debieron dejarlo en libertad, se hará un trabajo social con los padres, y a través de las cámaras se logró identificar, se debe abordar desde el punto de vista social, el joven deambulaba solo a veces acompañado, en sectores céntricos de la comuna. Todo esto con el fin de prevenir cualquier tipo de situación, que sean un riesgo para la comuna.

Concejal Hernández, consulta si pueden tener acceso los Carabineros.

Alcalde, se realizará un convenio de colaboración con el fin de resguardar el funcionamiento, ya que se trabajaba con equipo del DAEM, quedando a cargo Zachir Faúndez, por el funcionamiento de cámaras y mejorar el nexos con carabineros, además considerar que continuará el monitoreo a los colegios, considerar las cámaras del Cementerio y el Cesfam, además del nuevo equipamiento que llegará este año 2020.

Se levanta la sesión siendo las 16:00 HRS.

MIRIAM MORA MANCILLA
SECRETARIO MUNICIPAL “S”

EMILIO GONZÁLEZ BURGOS
ALCALDE